

PO LYAN POU MAO. En 967, 970 et 971, ce sont de nouveaux envois auxquels prennent part le second roi Li Neou et un fils de la reine ¹. » Son successeur PARAMEÇVARAVARMAN I^{er} suit son exemple en 972, 973, 974, 976, 977, 979.

L'année suivante (962), « l'empereur fit agrandir Pien Tcheou, la même que K'ai Foug fou, et qu'on appelait alors la Cour d'Orient, parce que l'empereur y tenait ordinairement la sienne ². »

TCHEOU HING-FOUNG qui s'était rendu à peu près indépendant dans le Hou Nan, où avaient régné avant lui depuis 953, à Lang Tcheou, LIEOU YEN puis KOUEI, mourut à la 12^e lune de 962, laissant ses États à son fils TCHEOU PAO-KIUEN contre lequel se révolta un de ses vassaux, TCHANG WEN-PIAO, gouverneur de Heng Tcheou (Hou Kouang). Tcheou Pao-kiuen expédia immédiatement un agent pour demander du secours à l'empereur; cet envoyé arriva à la Cour dans le même temps que LOU HOUAI-TCHENG qui revenait du King Nan (King Tcheou Fou du Hou Pe) dont les princes avaient fondé le royaume de Nan P'ing, où l'avait dépêché en mission T'ai Tsou, soi-disant pour entretenir l'amitié du souverain KAO KI-TCH'OUNG, en réalité pour s'assurer si son annexion à l'empire offrirait des difficultés. Lou Houai-tcheng avait pu constater que le King Nan, pays fertile, n'était défendu que par une faible armée et que rien ne serait plus facile que d'en faire la conquête. Le royaume de Nan P'ing, l'un des royaumes éphémères créés au moment de l'anarchie qui succéda à la chute des T'ang, avait été fondé en 907 par KAO KI-TCHANG, puis par KAO KI-HING (925-940); il eut pour successeur son fils KAO TS'OUNG-HOUEI qui exerça le pouvoir pendant près de vingt ans; remplacé par KAO PAO-YOUNG, son fils, mort en 968, puis par KAO PAO-HIU, également fils de Ts'oung Houei, et enfin par Kao Kitch'oung, fils de Pao-young qui ne devait régner qu'un an et fut le dernier roi de Nan P'ing, les Soung, comme on le va voir, ayant fait la conquête de ses États. ³

1. G. MASPERO, pp. 157-8.

2. MAILLA, VIII, p. 17.

3. Voir *Supra*, p. 25.